
日前，我市城区出租车运价改革调整

听证会举行，与会人员就市发改委提交的

定价听证方案进行了讨论。按照听证会制

度，市发改委会根据听证会采集的各方意

见， 报请市政府研究后拿出最终的方案。

此次听证会是在我市出租车基本运价

10

年未调整的背景下召开的。

10

年以来，社

会经济发生了很大的变化，油价和物价早

已多次上涨，与全省各省辖市出租车运价

标准相比，目前我市的出租车起步价低于

郑州、开封、洛阳、济源等

10

地市，单公里

运价低于郑州、洛阳、安阳、新乡等

8

市。

不管怎样， 出租车涨价已经箭在弦

上，调价后市民打的出行就要付出更多的

费用。 的费在上涨的同时，出租车的服务

是否也能水涨船高呢？今年

8

月份，我市出

租车行业开展的文明交通出行创建活动全

面启动，以礼让斑马线为起点，目的是让所

有出租车司机增强文明驾驶和服务意识。

在对

3000

名出租车司机的全面培训结束

后， 市城市客运管理部门执法人员进行了

检查， 结果发现在近半个小时礼让斑马线

检查中，经过路口的出租车有近百辆，登记

了

50

辆， 其中和行人有相遇情况的

40

多

辆，而这

40

多辆车中，为行人简单礼让的

只有

10

辆，比例不到

25%

。

从检查结果来看，我市出租车司机还

应该进一步增强文明驾驶和服务意识，让

市民在付出更高车费的同时，也享受到更

高的服务质量。其实在听证会上就有涉及

出租车服务质量的讨论：“出租车公司不

能只顾经济效益而忽视对消费者权益的

保护，应主动做到营运明码标价、打码计

价、出示票据等，杜绝欺客、宰客、拒载现

象的发生。出租车行业的主管部门要强化

对司机的管理，可以建立激励机制，根据

司机在安全行车、服务质量、规范经营、学

习培训等方面的经营业绩和行为规范进

行综合评价。 ”“出租车行业应统一管理、

统一着装、统一形象，价格上去了，服务质

量是否也应该有所提高？不能动不动就拼

车、宰客、拒载。 ”……

这些意见，就是市民对出租车行业服

务质量提高的期待。今年

8

月

28

日，我市

根据出租车行业文明交通出行创建活动

的第一次检查结果， 组织

50

多名出租车

司机接受了培训。没有礼让斑马线被查处

而要接受培训， 尽管培训时间并不长，也

不会影响出租车的生意，但此次培训就是

要让出租车司机认识到：礼让斑马线不能

只是口号。

下一步，我市对出租车行业的检查还

要继续。 文明交通出行创建不是短期行

为，这是一个要切实改变行业作风的长期

活动。 亲爱的网友们，你们觉得我市出租

车行业经过文明交通出行创建活动而得

到了哪些改善呢，有何办法可以使活动取

得实效并进一步保持文明风气呢？请发表

你们的观点。

出租车司机朋友，请让文明驻心中

本报记者 张 冬 石媛媛
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学生“踢热”跆拳道

本报记者 高小豹

7

块

1

厘米厚的木板紧密叠加在一

起就是

7

厘米，两人刚握紧摆好姿势，就

见一名身着跆拳道服装的男子腾空飞起

一脚，

7

块木板全部断为两半。

8

月

27

日

上午， 上千名跆拳道学员和家长在市体

育中心体育馆内见证了这撼动人心的一

幕， 木板飞落， 全场观众报以热烈的掌

声。

据介绍，

10

多年来， 跆拳道在我市

已经从最初的鲜为人知发展到现在的上

万人练习，仅今年暑假期间，就有

2000

多名中小学生参加跆拳道训练。 作为我

市唯一在市体育局、 市民政局注册备案

的跆拳道培训学校———焦作道一跆拳道

学校， 被国家体育总局评为国家级青少

年体育俱乐部。 目前，该学校在我市的

4

个俱乐部已经培训学员上千人。

网友【柠檬树】：我市出现跆拳道热，

与我市选手陈中两次取得奥运会跆拳道

冠军有一定的影响， 更重要的还是跆拳

道教学课程也非常适合人们习练， 对人

体生长发育有所促进。

网友【小李漫画】：朋友的孩子学习

跆拳道后， 不论是身体发育还是待人接

物都有了很大进步。今年暑假期间，我也

为孩子报名参加了跆拳道训练。 一个多

月过去了， 孩子在跆拳道馆的训练还比

较满意，每天都很高兴。

网友【紫水晶的葡萄】：我在道一跆

拳道学校已经学习

3

年了。 在习练跆拳

道的过程中， 我学会了感谢， 减轻了压

力， 增强了信心， 找到了自我， 懂得了

沟通……跆拳道让我们懂得了如何吃苦

耐劳，锻炼了我们的坚强意志，也让我们

强身健体。

网友【愤怒的跆拳】：跆拳道和其他

运动项目一样，都是一项全民健身运动，

这与提高全民素质和生活品质息息相

关，是民生，是文明，是和谐。

血

站

为

临

床
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哪

些

血

液

制

品

？
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网友【橡皮擦】：我是一名在

校大学生， 看到身边的朋友都陆

续加入到无偿献血的队伍中来，

我也想利用暑期去献血， 也很想

了解一下市中心血站为临床都提

供哪些血液制品、 血液的成分及

其功能等有关献血知识。

市中心血站回复： 血液是由

血细胞（红细胞、白细胞、血小板）

和血浆组成的。 红细胞：平均寿

命为

120

天。 它的主要机能是运

输氧和二氧化碳， 对机体所产生

的酸碱物质起缓冲作用。白细胞：

具有防御和免疫功能。 血小板：

在正常人血液循环中的平均寿命

是

10

天左右，它来源于骨髓巨核

细胞，可以止血、凝血、修补破损

血管。 血浆：是全血的液体部分，

占体重的

4%~5%

。其主要生理功

能包括运输、维持渗透压、酸碱平

衡和体温调节； 因含有多种特异

性的免疫物质， 故可以消灭细菌

和病毒等； 血浆中含各种凝血因

子和抗凝血因子， 可以维持血液

循环流动或出血时止血。

目前， 市中心血站为临床主

要提供悬浮红细胞、洗涤红细胞、

解冻红细胞、血小板、血浆、冷沉

淀等血液制品。悬浮红细胞：主要

适用于急性失血的输血； 各种慢

性贫血；高钾血症、肝、肾、心功能

障碍者输血；小儿、老年人输血；

防止产生白细胞抗体的输血；产

生白细胞抗体， 引起发热等输血

不良反应的患者。洗涤红细胞：主

要适用于对血浆蛋白有过敏反应

的贫血患者； 自身免疫性溶血性

贫血患者； 陈发性睡眠性血红蛋

白尿症；高钾血症及肝肾功能障碍需要输血者。解

冻红细胞：主要适用于稀有血型患者输血；新生儿

溶血病换血；自身输血。 血小板：分为手工分离浓

缩血小板和机采血小板， 主要适用于血小板减少

所致的出血；血小板功能障碍所致的出血。 血浆：

分为病毒灭活血浆、 新鲜冰冻血浆、 普通冰冻血

浆，主要适用于补充凝血因子；大面积创伤烧伤。

冷沉淀：主要适用于甲型血友病、血管性血友病、

纤维蛋白原缺乏症。

献血地点：

●

市群艺中心爱心献血屋

●

丹尼斯广场爱心献血屋

献血时间：

●

周一至周日（双休日不休息）

8:30~15:30

服务热线：

●

市群艺中心爱心献血屋服务热线：

3933317

、

18639111435 ●

丹尼斯广场爱心献血屋服务热

线：

18639111436

吴巧莲：为爱坚守

本报记者 杨 帆

本报通讯员 徐宏星

12

年前的一次意外车祸， 彻底打破

了吴巧莲一家的幸福生活。

今年

41

岁的吴巧莲家住温县温泉路

95

号院，

1991

年与丈夫朱立军结婚，儿子

朱樟今年

19

岁。 那次意外车祸造成朱立

军第二节颈椎破坏性损伤，头部以下完全

失去知觉，高位截瘫，终日靠呼吸机维持

呼吸，身边时刻得有人陪护。

12

年来，质

朴而善良的吴巧莲不分昼夜，无微不至地

照顾着丈夫，不离不弃，在当地传为佳话。

辅助呼吸、吸痰、消毒、翻身、拍背、按

摩、防感染 、营养 、排便……面对高位截

瘫、无自主呼吸的丈夫，吴巧莲按照医生

的建议采取了合理的护理方案，多年的护

理生活练就了她专业的护理技能，因为稍

有闪失可能就会造成丈夫生命的消逝。连

医生都说， 朱立军生存

12

年的奇迹离不

开吴巧莲多年如一日无微不至的照顾和

科学的护理。

为防止丈夫长期瘫痪在床造成肌肉

萎缩，吴巧莲请教医生、查阅资料，学会了

理疗和按摩， 每天三次按摩四肢和全身，

每次一个多小时。 为了防止生褥疮， 她

每两小时给丈夫翻一次身， 每天都要给

丈夫擦身子或洗澡。 丈夫长年卧床不能

正常排大便， 她又学会用按摩、 针灸法

帮丈夫排便。 洗脸、 刷牙、 进食、 处置

大小便， 她都精心伺候， 尽量让丈夫生

活得舒服些。

12

年来， 丈夫虽然瘫痪在

床， 全身却没长一点褥疮， 家里也干净

整洁。 为了给朱立军解闷， 她和家人时

刻陪伴， 坚持为他按摩

,

陪他一起聊天、

看电视。

对于丈夫， 吴巧莲从来没有想过放

弃。她说：“丈夫在，孩子就有爸爸，就有一

个完整的家；丈夫在，就有希望，希望有一

天医学能帮助丈夫重新站起来，我们一起

撑起这个家。 ”

������隍

吴巧莲和丈夫用手进行交流。

������

跆拳道学员正进行精彩表演。

本报记者 高小豹 摄

������隰

吴巧莲在陪丈

夫聊天，为丈夫读报。
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护理丈夫的间隙， 吴巧莲草草吃上几

口饭，而视线却不离丈夫。

������隍

吴巧莲在为丈夫吸痰。

������隍

吴巧莲（右）和婆婆边给朱立军作护理，

边交流护理经验。

������隍

吴巧莲在为丈夫作四肢护理。

������

正在城市中行驶的出租车。 本报记者 赵林峰 实习生 王梦梦 摄

网友目击

出租车文明出行 提升城市美好形象

【小糊涂仙】：出租车是城市的一张面孔，是城市服

务的窗口，“的哥”、“的姐”们则是窗口里的迎宾员、服务

员、宣传员，也是城市的名片和代言人。 他们的文明程

度，在构建和谐社会中是至关重要的一环。

【豆豆妈】：出租车

,

是一个现代化城市的重要交通

工具

,

它的形象与服务

,

直接反映一个城市的文明程度。

我前段时间出差到张家港， 那里的出租车整洁、 文明

的优质服务给我留下了很深的印象。

我市出租车行业有待提高服务质量

【绿萝花儿】：每次我一个人从长途汽车站出站时，

就会很害怕那些出租车司机的叫客、揽客。有一次，一个

司机直接就强行把我的行李搬到了他的车上，而且还要

和好几个乘客拼车， 这些司机的行为实在有损焦作形

象。 我市出租车行业有待提高服务质量。

【心飞扬】：我市的出租车行业确实存在一些问题，

比如座套不统一， 一些司机言语不文明， 随意拉客、揽

客、不打表、车身很脏等。 出租车是城市中的风景线，希

望我们能够一起行动起来，擦亮这道流动的风景线。


